
 

議会運営委員会 会議録（要旨） 

 

○ 開催年月日 令和３年３月９日（火） 

午後１時 10分 開会 

午後１時 25分 閉会 

 

○ 場   所 第３常任委員会室 

 

○ 出 席 委 員（10名） 

委 員 長 伊 波 一 男  副委員長 濱 元 朝 晴 

委  員 山 城 康 弘  委  員 知 念 秀 明 

委  員 米 須 清 正  委  員 知 名 康 司 

委  員 呉 屋   等  委  員 桃 原   朗 

委  員 岸 本 一 德  委  員 桃 原   功 

 

議  長 上 地 安 之 

 

○ 欠 席 委 員（０名） 

 

○ 委員外議員（０名） 

 

○ 説 明 員（０名） 

総務部次長 多 和 田  眞 満 

 

 

○ 議会事務局職員出席者（４名） 

局  長 東川上  芳光  課  長 仲 村 厚 子 

議事係長 平 田 駒 子  担当主査 大 城 拓 也 

 

○ 協 議 案 件 

 １．一般会計予算審議の方法について 

 



議会運営委員会（要旨） 

 

令和３年３月９日（火） 

 

○伊波一男 委員長 ただいまから議会運営委員会を開会いたします。 

（開会時刻 午後１時 10分） 

 

【協議事項】 

一般会計予算審議の方法について 

 

○伊波一男 委員長 急遽、委員会を開催し、本件を協議することとなった経緯につい

て事務局より説明させたい。 

○議会事務局 市長からの依頼文書を読み上げて説明したい。 

（議会事務局長より「第 433 回宜野湾市議会定例会における議案第 12

号の審議の進め方について（依頼）」を説明する） 

○議会事務局 明後日 10 日から４日間、一般会計予算審議の際に執行部控室に次長、

課長が約 60名集まり、長時間密になることから、安全面を配慮する必要があると思わ

れ急遽協議していただくこととなった。 

○伊波一男 委員長 次に総務部より説明させてよいか。 

（「異議なし」という者あり）（総務部次長、入室する） 

○伊波一男 委員長 総務部より依頼内容を説明いただきたい。 

○総務部次長 予算審議の際の執行部控室が密となることについて執行部においても

対策を検討してきたが、厳しい状況であったため今回、急遽の依頼となった。一般会

計予算審議には、全部署が待機することになり、執行部控室は 66名の次長課長級職員

いるため、可能な限り対処したくご配慮いただきたい。 

○伊波一男 委員長 そのように進めてよろしいか。 

〇桃原功 委員 具体的な案があるか伺いたい。 

〇総務部次長 議会の審議運営についてまでは、執行部から提案致しかねるが、総務常

任委員会での決算審議等の方法が参考になるのではと考える。 

○伊波一男 委員長 事務局からの案はあるか。 

○議会事務局 総務常任委員会で行った、予算を款別に分けて審議する方法が考えられ

る。具体的には、１日目は資料要求、２日目、３日目の午前中まで款別に審議し、４

日目に総合的に審議するなどが考えられるが、詳細の検討はこれからである。明日示

してまいりたい。 



○桃原功 委員 執行部の密が避けられ、スムーズに議事運営できるよう、具体的に決

めた方がよい。初日の資料要求の際は答弁がないとして、控室に当局はいないのか。 

○総務部次長 初日が資料要求をメインとするのであれば、次長級 10名程度の対応と

なる。 

○知名康司 委員 今回急な提案となっているが、本来であれば定例会前の議会運営委

員会で諮るべきではないか。 

○総務部次長 急な依頼になったことについてお詫び致したい。当初、議会運営につい

て依頼をする前に、執行部内で説明員を分けるなどの検討を行っていたが、場所の確

保やモニターの課題があり、実現が厳しく、急な依頼となってしまったことにお詫び

申し上げご理解いただきたい。 

○知名康司 委員 総務常任員会で行った決算審議の審議方法の資料を頂きたい。 

○議会事務局 審議スケジュールを提供してまいりたい。 

○呉屋等 委員 会派に持ち帰り検討したいが、具体的な案はいつ示せるか。 

○伊波一男 委員長 確認だが、執行部よりコロナ禍における執行部控室の密回避の対

策を講じる依頼には同意することでよいか。 

       （「異議なし」という者あり） 

○伊波一男 委員長 同意の上、どのように検討を進めるか事務局より説明願いたい。 

○議会事務局 審議スケジュールの具体案は、明日の午前中までにお示ししたい。 

○呉屋等 委員 案の検討後、決定の仕方はどうなるか。 

○伊波一男 委員長 議会運営に関することであり、議長同席のもと、明日午後１時よ

り議会運営委員会を開催し決定したい。よろしいか。 

       （「異議なし」という者あり） 

○議会事務局 明日の本会議開会前 10 時までに事務局案を配付するので、各会派御確

認いただいた上で午後１時に議会運営委員会で決定する流れはいかがか。 

（「異議なし」という者あり） 

○伊波一男 委員長 そのように進めてよろしいか。 

（「異議なし」という者あり） 

 

【協議結果】 

一般会計予算審議について、執行部控室の密回避のための審議方法を検討すること

とし、明日（３月 10 日）、予算審議スケジュール案を事務局より提示し、各会派検討

の上、議会運営委員会にて協議する。 

 

○伊波一男 委員長 本日の委員会を閉会いたします。 閉会時刻（午後１時 25分） 


